

学校だより青南



3月号

令和3年2月27日
港区立青南小学校
校長 関 幸治

次のステップに

校長 関 幸治

本年度も最後の月となりました。この1年、コロナウイルスの対応で保護者・地域のみなさまには多大なご協力をいただきました。多くの行事は中止せざるを得なかったのですが、どうか教育活動を終了できそうです。展覧会も体育館での一斉展示をやめ、廊下と空き教室を使った展示としました。お越しいただいた皆様には、2階から4階、校庭とたくさん移動させてしまい申し訳なく思っています。皆様のご理解ご協力に感謝申し上げます。

現在、令和3年度の教育課程を編成しています。全体に関わることについて事前にお知らせします。

始業式・入学式は、4月6日(火)に実施します。始業式は校庭で、入学式は体育館で行う予定ですが、詳細に付いては改めて学校HPでお知らせします。

運動会は、5月29日(土)に実施します。実施方法を検討していますが、本年度と同様に入場制限をしていこうと考えています。

箱根夏季学園(5年生)は、8月27日(金)から1泊2日で実施します。オリンピック・パラリンピック開催期間を避けての実施となるため、期間が短くなっています。

パラリンピックは、東京都教育委員会から割り当てを受け、8月30日(月)に1・3・5年生、9月1日(木)に2・4・6年生が新国立競技場で陸上競技を観戦します。

箱根移動教室(6年生)は、9月16日(木)から2泊3日で実施します。例年は3泊ですが、密を避け、各校が単独で使用できるように2泊となっています。

学習発表会を10月30日(土)に実施します。これは、隔年で行っていた学芸会に代わるもので、子どもたち一人一人の活躍の場を増やすと共に、これまでの学習の成果をまとめることで子どもたちの発表力を高めることをねらいとします。今から、各学年の発表が楽しみです。

また、**通知表**ですが、本年度と同様に2回とします。10月と3月に渡します。6月に全保護者との個人面談、12月には希望される保護者との個人面談を実施します。子どもたちの様子を細かくお知らせする機会としたいと思います。

なお、年度末の保護者会ですが、子どもたちに渡しているiPadを使って、オンラインで行います。初めての試みですので、どのようになるか心配もありますが、ぜひともご参加ください。今後オンライン授業が必要になった場合の対応にもつながります。私たちもより有効に使用できるよう研究していきます。

この一年、本校の教育活動にお力添えをいただきありがとうございます。教職員一同心より感謝申し上げます。

《3月行事予定》

- 1日(月) 全校朝会
- 3日(水) B時程
クラブ
- 4日(木) 安全指導
- 5日(金) B時程 5時間授業
- 6日(土) 土曜授業
わくわくタイム
ありがとう6年生
- 8日(月) 全校朝会
- 9日(火) 5時間授業
2分の1成人式代替式(4年)
オンライン保護者会(1・3・5年)
- 10日(水) B時程
オンライン保護者会(2・4・6年)
草田男展終
- 11日(木) おはなしポケット
- 12日(金) 卒業式合同練習(5・6年)
金管バンド演奏会(保護者向け)
- 15日(月) 全校朝会
金管バンド演奏会
- 17日(水) B時程
6時間授業(4~6年)
- 20日(土) 春分の日
- 22日(月) 全校朝会
卒業式リハーサル
- 23日(火) 給食終
大掃除(5校時)
- 24日(水) 卒業式(5・6年生のみ登校)
- 25日(木) 3時間授業
修了式
- 26日(金) 春季休業日始

※今月の避難訓練は、予告なしで行います。

3月の生活目標

【身のまわりをきれいにしよう】

生活指導部

新型コロナウイルス感染症の拡大により、6月からの分散登校で本年度はスタートしました。学校生活においては、新しい生活様式のもと様々な制限がある中で、できる限りの活動に取り組んできました。秋に行った体育発表会。一人一人の思いが形となった展覧会など、心に残る学びとなり成長を感じることができたと思います。

3月はこの一年間を振り返り、自分の身のまわりにあるものを整理し、次の学年に向けての準備を行ってほしいと思います。学校では、自分の机やロッカーだけでなく、1年間使った教室も全員できれいに掃除していきます。

残り1か月。引き続き子供たちが安心して、安全に学校生活を送ることができるよう指導していきます。

草田男展

国語部

草田男展は、青南小の卒業生である俳人、中村草田男さんにちなんで開かれる俳句展です。

草田男さんの作風は、「人間探求派」と呼ばれ、人々の生活や人間性に根差した俳句が多くあります。子供たちもそれに続き、それぞれの生活の中で感じたことを、一生懸命俳句に表現しました。五・七・五の短い言葉の中に込められた子供たちの思いを想像すると、その世界に引き込まれます。

作品は、各学年教室前廊下と各階段にある掲示板に展示されています。どの俳句にも、今の子供たちにしか見ることのできないもの、感じられないものが読まれています。コロナウイルスの影響で、何とも言えず、世の中が暗い雰囲気ですが、俳句に詠まれた鮮やかな世界を感じていただければと思います。

【1年】

入学してからもうすぐ1年です。1年生もいろいろなことができるようになりました。2月には、はじめての展覧会があり、「ルドルフの夢」と「気球にのってどこまでも」の2点の作品を出展しました。

ルドルフの夢では、ルドルフとイッパイアツテナの夢の中を思い浮かべながら作品を作りました。シャボン玉は薄めた絵の具を使い、ルドルフやイッパイアツテナ、長靴、傘はクレパスを使って描きました。子供たちは、2匹が浮かんでいる様子を思い思いに描くことができました。

気球にのってどこまでもでは、バスケットの部分にアサガオで染めた和紙を貼りました。球皮の部分には、膨らませた風船に白い紙と染子で染めた和紙を手でちぎりながら貼っていきました。とても素敵な柄で、世界中のどこまでも飛んでいけるような気球が完成しました。

どちらの作品も2学期から一生懸命に作った作品です。子供たちは作品完成の達成感と展示されたときの喜びを味わうことができました。

【6年】

小学校生活最後のひと月となりました。最高学年として委員会活動やクラブ活動、縦割り班活動などリードする立場として頑張ってきました。2月には、箱根移動教室が中止になった代替え行事として、日帰りでもみうりランドに卒業遠足に出かけました。子供たちがグループを組み、それぞれでアトラクションを楽しみました。当日は来園者も少なかったため、列に並ぶこともなく何度もアトラクションを楽しみ、「よい思い出になった」「乗りすぎてしまった」と一日を満喫したようです。

総合的な学習の時間では、「働くことについて考えよう」に取り組んでいます。将来就きたい職業や気になる職業について調べ、ipad を活用してプレゼンテーションの準備を進めています。調べていく中で、漠然とした憧れから、その職業に就くための道筋が少し見えてきた児童もいるようです。

青南小学校での生活も残りわずかとなりました。目前に迫る卒業、そして中学校での生活や将来に向けての学びになるよう深めていきたいと思えます。

【図工 専科】

「広がるイメージ 青南展 ～表現の楽しさを伝えよう～」

2月12日(金)から2月15日(日)、令和2年度の展覧会が行われました。今年度は密を避けるため、校舎内と運動場での展示となりましたが、多くの保護者の皆様にご来場いただきました。

日曜日には保護者の方と一緒に来て、鑑賞する子供たちもいました。どの学年の作品も個性があふれ、一人一人の想いやエネルギー

を感じる事ができました。普段はあまり見ることのない他学年の作品を見て、感心したり、驚いたりする子供たちの姿もたくさん見られました。



【イラストクラブ】

イラストマンガクラブは、持ち寄ったマンガやイラストをもとにイラストを描いたり、トレーシングペーパーでお気に入りのキャラクターや場面を写し取ったりと楽しく活動しています。また、学年を超えて、出来上がった作品を見せ合って感想を伝え合ったり、アドバイスをしたりする活動も見られます。今年度から iPad が導入されたので、紙の上だけでなく画面上でも絵を描くことが出来るようになり、活動の幅が広がっています。



【鉄道研究クラブ】

鉄道研究クラブは、学年を越えて仲良く活動しています。今年度は、昨年度から作成しているジオラマ作りを頑張っています。高学年が中心となって役割を決めて駅や周りの景色を作りました。駅の名前も決まり、2月17日に完成しました。また、ゲストティーチャーとしてJR 東日本品川駅の職員の方が特別授業をしてくださいました。熱心にメモを取り、鉄道についての知識を深めました。

